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ВЬКЮКАЯ
НАГРАДА

За болыіше успехи, до
стигнутые трудящимися в 
развитии народного хозяй
ства, выполнении заданий 
пятилетнего плана и социа
листических обязательств 
по продаже государству зер
на и других сельскохозяйст
венных продуктов. Прези
диум Верховного Совета 
СССР Указом от 20 ноября 
1970 года наградил Красно
дарский край орденом Ле
нина.

(ТАСС).

КОНВЕЙЕР-
АВТОМАТ

f

Сообщение ТА С С дня полностью выполнил
Успешно завершен пер

вый этап нового уникально
го ' космического экспери
мента по созданию и исполь
зованию лунной транспорт
ной системы.

17 ноября 1970 года со
ветская автоматическая 
станция «Луна-17» совер
шила мягкую посадку на ос-' 
вещенную Солнцем поверх
ность Луны в районе моря 
Дождей. В тот же день в 
9 часов 28 минут по мос
ковскому времени с посадоч
ной ступени станции сошел 
и приступил к выполнению 
обширной программы науч
но-технических исследова
ний и экспериментов авто
матический самоходный ап
парат «Луноход-1».

Пять суток активной рабо
ты лунохода позволили вы
полнить комплекс испыта
ний самоходного аппарата 
для . исследования Луны. 
При движении по пересечен
ной местности с наличием

кратеров, лунных гряд и 
камней выполнялась широ
кая программа проверки и 
испытаний его ходовых ка
честв. При этом отрабаты
вались методы управления 
самоходным аппаратом с 
Земли с использованием те- 
лефотометрических и теле
визионных изображений 
лунной поверхности. Одно
временно проводились комп
лексные научные исследова
ния по изучению физики Лу
ны и космического прост
ранства.

В процессе работы само
ходный аппарат прошел рас
стояние 197 метров. Про
верка агрегатов самоходного 
шасси, системы управления 
и телевизионного наблюде
ния показала достаточную 
надежность, хорошую ма
невренность и управляе; 
мость лунохода. Проведен
ные эксперименты подтвер
дили правильность техниче
ских решений, принятых при

проектировании, создании и 
отработке отдельных систем 
и лунохода в целом.

В ходе работы были полу
чены телефотометрические 
и телевизионные изображе
ния хорошего качества раз
личных участков лунной 
поверхности. По ним можно 
судить об особенностях лун
ного ландшафта в районе 
движения, отдельных обра
зованиях, структуре поверх
ности и взаимодействии 
шасси аппарата с грунтом.

По программе научных 
исследований станции «Лу
на-17» с помощью радиомет
ра измерялось проникающее 
излучение на трассе «Зем
ля — Луна» и проводился 
контроль радиационной об
становки на поверхности Лу
ны. В процессе эксперимен-' 
та регистрировались потоки 
Протонов, электронов и аль
фа-частиц космического из
лучения галактического про
исхождения, а также угло

вое распределение протонов 
низкой энергии. Рентгенов- 

^ский телескоп, установлен
ный на луноходе, измерял 
интенсивность и угловое 
.распределение рентгеновско
го излучения внегалактиче
ского фона и отдельных 
источников.

По трассе движения са
моходного аппарата выпол
нялись эксперименты по ис
следованию механических 
свойств лунного грунта и 
определялся химический со
став поверхностного слоя 
лунных пород.

Физико-механические ха
рактеристики грунта иссле
довались путем внедрения и 
поворота конусного лопаст
ного штампа, а также путем 
регистрации параметров 
проходимости шасси.

Содержание основных по
родообразующих химиче
ских элементов в ненару
шенном слое лунной поверх
ности определялось рентге

но-спектральным методом. 
Полученная научная инфор
мация передана в институты 
Академии наук СССР для 
дальнейшего изучения.

В процессе работы с авто
матическим аппаратом «Лу
ноход-1» с 17 по 22 ноября 
было проведено 10 сеансов 
радио- и телевизионной свя
зи и получен большой объем 
информации. В очередном 
сеансе радиосвязи были вы
полнены заключительные 
операции по подготовке к 
режиму лунной ночи. «Лу-, 
ноход-1» был установлен в 
заданное положение, панель 
солнечной батареи закрыта.

24 ноября в море Дождей 
наступит лунная ночь, кото
рая продлится до 8 декабря 
1970 года. В этот период ап
парат будет находиться на 
не освещенной Солнцем 
стороне Луны в стационар
ном положении.

Программа лунного дня 
выполнена полностью.

На Томском манометро
вом завоіде идет монтаж ав
томатизированного конвей
ера для сборки приборов.- 
Конвейер вертикально замк
нутый, со специальным на
копителем. Он обеспечивает 
а.втоматическую адресацию 
тары с деталями сразу на 
24 рабочих места, а также 
отправку тары с готовыми 
механизмами от мест сбор
ки.

Монтаж нового конвейера 
ведет группа под руководст
вом слесаря П. Петрова и 
конструктора А. Чернова.

В. ПАВЛОВА.

■

На заводе резиновой обу
ви ведется большая работа 
по внедрению новой техно
логии и реконструированию 
оборудования.

Под руководством одного 
нз ведущих конструкторов 
завода Петра Федоровича 
Пугачева, которого вы ви
дите на этом снимке, был 
вьшолнен ряд работ, позво
ливших высвободить значи
тельное количество рабочей 
силы.

Фото Е. Лисицьта.

Прибытие делегации
КПСС в Будапешт
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ООГвШРШЛ
ОРЕХОВО. Успешно по

трудилась во второй декаде 
ноября комплексная бригада 
И. А. Малащенко. Ежеднев
но она записывала на свой 
сверхплановый счет по 10 
кубометров древесины. 50 
кубометров леса допо.лни- 
тельно к десятидневному за
данию стрелевала бригада 
Г. Э. Рихтера. На погрузке 
отличился А. А. Лялин. Де
кадный план он перевыпол
нил на 160 кубометров.

ПОДГОРНОЕ. Уверенно 
набирают зимние темпы ле
созаготовок комплексные 
бригады А. Ф. Александро
вича, П. П. Ларкина, М. М. 
Барановского и А. А. Ти
мофеева. Бригада А. Ф. 
Александровича, например, 
заготовила сверх плана вто

рой декады 135 кубометров 
леса, бригада М. М. Бара
новского — 105, П. П. Лар
кина — 63 кубометра. На 
разделке леса отличилась 
бригада А. Я. Вайхеля. Вме
сто 473 по заданию она рас
кряжевала 882 кубометра 
древесины. 270 кубометров 
леса сверх плана раскряже
вала бригада Ф. П. Григо
ренко, 198 — бригада С. Г. 
Кровякова. Оператор челю
стного погрузчика А. Н. Ва- 
рабаш погрузил дополни
тельно к десятидневному за
данию 1.180 кубометров 
древесины.

КАТАНГА. 2.633 кубо
метра леса за две декады за
готовила бригада К. Петрова 
при плаке 2.100. Оператор 
челюстного погрузчика
И. Вершинин отгрузил на 
лесовозы за 20 дней ноября 
1.297 кубометров леса сверх 
задания.

СТЕПАНОВКА. В Уікин- 
ском леспромхозе на 156 
процентов выполнил плано- • 
вое задание двух декад кол
лектив лесозаготовителей

В. Турова. Бригада Н. Пере
пелкина стрелевала допол
нительно к плану 173 кубо
метра леса.

МАКЗЫР. Здесь по-пре
жнему впереди бригада 
А. Андрианова, выполнив
шая задание на 142 процен
та.

д р у ж н ы й . в  Орлов
ском леспромхозе бригада 
Б. Смыслова недавно рапор
товала о досрочном выпол
нении годового задания. Три 
дня назад коллектив выпол
нил и предсъездовское обя
зательство. На счету брига
ды —- ’25 тысяч кубометров 
стрелеванного леса. Месяч
ный план за 20 дней вьшол- 
нила бригада Е. Смирнова.

б е л ы й  я р . Более 500 
кубометров сверхплановой 
древесины отгрузил на сце
пы со своими товарищами 
Л. Чащин.

КЛЮКВЕНКА. Бригада 
Ю. Шабалина из Ингузет- 
ского леспромхоза, ежеднев
но перевыполняя сменные 
задания, стрелевала на по
грузочные площадки 461 
кубометр леса сверх нормы.

БУДАПЕШТ, 22 ноября. 
(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня в столицу Венгерской 
Народной Республики по 
приглашению Центрального 
Комитета Венгерской __ со
циалистической рабочей пар
тии на X съезд ВСРП при
была делегация Коммуни
стической партии Советско
го Союза во главе с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым.

На Западном вокзале дeJ 
легацию встречали Первый 
секретарь ЦК ВСРП Янош 
Кадар, член Политбюро ЦК 
ВСРП, Председатель Вен
герского революционного ра
боче-крестьянского прави
тельства Ене Фок и другие.

А. Н. Косыгин 
в Иванове

22 ноября в Иваново при
был член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР тов. 
А. Н. Косыгин. В областном 
комитете партии состоялась 
беседа тов. А. Н. Косыгина 
с членами бюро обкома 
КПСС, руководящими работ
никами Ивановского облис
полкома.

В беседе приняли уча
стие министр легкой про
мышленности СССР Н. Н. 
Тарасов н заместитель пред
седателя Госплана СССР 
И. И. Миротворцев.

Тот, кто не был в Иштане 
два-три года, будет прият
но удивлен происшедшими 
здесь переменами. Боль
шинство домов капитально 
отремонтировано. Среди них 
немало общественных строе
ний. В центре поселка за
метно выделяется красивре 
двухэтажное здание конто
ры совхоза имени Свердло
ва. Но самая важная досто
примечательность — появ
ление новой улицы. Краси
во выстроились двухквар
тирные дома. Над кры
шами—лес телевизионных
антенн. Здесь справили но
воселье животноводы, меха
низаторы, специалисты
сельского хозяйства.

За околицей — панорама 
производственных ^объек
тов: животноводческий горо
док, типовое здание ремонт
ной мастерской с подсобны
ми постройками, гараж, зер
носклад, сушилка. Совхоз из 
года в год увеличивает ка
питальные вложения в 
строительство. Так, в ны
нешнем году за десять меся
цев в строительно-монтаж
ные работы вложено 240,7. 
тысячи рублей. В Иштане 
сданы в эксплуатацию дере
вянный зерносклад, водопро
вод протяженностью в один

километр и кирпичный ко
ровник на 200 голов.

В Рыбалове построен ко
ровник на 200 голов, зерно
склад с зерносушилкой, 
двухквартирный жилой дом. 
На центральной усадьбе в 
животноводческом городке 
заканчивается прокладка 
теплотрассы и водопровода 
протяженностью 700 мет
ров. Новая система будет 
обеспечивать теплом телят
ник и бытовые помещения в 
коровниках. Пар будет пода
ваться в коровники и для 
запаривания кормов.

В новом пятилетии список 
новостроек совхоза будет 
значительно расширен.
В Иштане будет возведен 
Дом культуры на 300 мест, 
баня, нефтебаза, проложен 
водопровод второй очерери, 
построены десять кирпич
ных двухквартирных домов. 
В Рыбалове развернется 
строительство двух свинар
ников-маточников на 100 
свиноматок каждый, будет 
построена скважина для по
дачи БОДЫ в животноводче
ский комплекс. Работы 
строителям предстоит мно
го.

Г. ЕРЕМИН.
К р и во ш еи н ски й  рай он .

М И Н У С  4 7 4  Т Ы С Я Ч И  Р У Б Л Е Й
Комбинат «Томлес» за две декады ноября

22 года трудится на Томском заводе режущих инстру
ментов одна из лучших полировщнц отделения витых 
сверл десятого цеха, ударник коммунистического труда 
Надежда Ивановна Емельянова. Она систематически до
бивается высоких производственных показателей, еже
дневно выполняя по полторы нормы.

Фото в. Ефименко.

ЗАДАНИЕ ПЕРЕВЫПОЛНЕНО
Завершил пятилетнее за- шо обстоят дела и с реали- 

дание по выпуску товарной зацией. Задание W квартала 
продукции коллектив Молча- уже перевыполнено, 
невского лесничества. Хоро- М. ДВИНЯНИНОВА.

В предсъездовских обяза
тельствах коллективов мно
гих предприятий комбината 
«Томлес» одним из главных 
пунктов записано пере- 
вьшолнение плана по реали
зации товарной продукции. 
Ведь перевыполнить план 
реализации — это значит 
умело организовать произ
водство, добиться резкого 
улучшения всех качествен
ных показателей.

Как же справились лесо
заготовители с программой 
реализации за первые две 
декады? Комбинат в целом

допустил задолженность на 
474. тысячи рублей. Прав
да, по заверениям руководи
телей отстающих предприя
тий, месячный план будет 
выполнен. Но положение

запаса

тем не менее тревожное.
Конечно, ' затянувшийся 

период межсезонья наложил 
свой отпечаток на хозяйст
венную деятельность лесоза
готовителей. Однако передо
вые предприятия и в этих ус
ловиях добиваются неплохих 
результатов. И помогает им 
в этом разделка созданного

заблаговременно 
хлыстов.

Коллектив ■уткинского 
леспромхоза, например, за 
20 дней ноября сдал сплаву 
на 60 тысяч рублей товар
ной продукции больше, чем 
планировалось. Дополни
тельно к месячному заданию 
уткинцы намерены реализо
вать лесоматериалов на 98 
тысяч рублей.

С опережением графика 
реализации идут Ергайский, 
Каргасокский, Комсомоль
ский, Колпашевский, Молча- 
новский леспромхозы. На

этих предприятиях в послед
нее время стали больше уде
лять внимания экономиче
ской.работе, научились счи- 
тать рубли и копейки.

К сожалению, другие лес
промхозы комбината замет
но отстают. Вот, например,. 
коллектив Васюганского 
леспромхоза. Вместо 150 
тысяч рублей по плану он 
получил от реализации все
го 95 тысяч рублей. Что 
случилось с некогда передо
вым предприятием? Объяс
няют, что сдерживает вы
возка древесины. Это так. 
Но почему же васюганды за

благовременно не позаботи
лись о то.м, чтобы на ннж- 

■ них складах у них на время 
распутья было достаточное 
количество леса для раздел
ки?

Заваливают план реализа
ции товарной продукции 
коллективы Линевского,
Ореховского, Орловского,
Парабельского, Тимирязев
ского, Чаинского леспромхо

зов. Вместе они _ недодали 
продукции на 
рублей!

338 тысяч

Отставание по реализа
ции продукции происходит 
не только потому, что в пос
ледние дни резко сократи
лась вывозка древесины. В 
ряде леспромхозов меньше 
стали уделять внимания со
ревнованию бригад нижних 
складов по почину М. Тиха- 
новича. Борьба за повыше
ние качества отпускаемой 
продукции ослабла.

Между тем предприятия 
«Томлеса» имеют сейчас 
возможность неограничен

ной продажи дорогостоящих 
сортиментов. Возможности 
эти, однако, используются 
далеко не везде.

Слабо используются та
кие резервы, как увеличе
ние вьшусна продукции де
ревообработки и сдача заго
товленной летом живицы.

к  150 летию СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ Ф. ЭНГЕЛЬСА

ПЕРЕВОДЕ 
НА ГРУЗИНСКИЙ 
ЯЗЫК

ву Ф. Энгельса посвящены 37 
работ грузинских философов, 
историков, социологов и юри-

ТБИЛИСИ. Почти все произ
ведения Ф. Энгельса в разное 
время переведены на грузин
ский язык.

ХРАНЯТСЯ 
С НАЧАЛА 
ВЕКА

Ташкент, поставил на полки 
местной библиотеки, сделал 
многочисленные пометки на 
их страницах.

Интересна судьба второго 
одесского издания «Манифе
ста коммунистической пар
тии», озаглавленного «Буржуа
зия, пролетариат и комму
низм».

Ш
'

Сейчас, накануне знамена
тельной даты, в свет выходят 
новые издания произведений 
гениального ученого и рево
люционера.

Государственное издательст
во Грузии «Сабчота сакартве- 
ло» выпустило в свет на гру
зинском языке широко извест
ные работы Ф. Энгельса «Люд
виг Фейербах и конец класси
ческой немецкой философии» 
и «Развитие социализма от 
утопии к науке». Жизни, дея
тельности, трудам и творчест-

ТАШКЕНТ. Выставка, посвя
щенная 150-летию со дня рож
дения Фридриха Энгельса, от
крылась в Узбекской государ
ственной публичной библиоте
ке имени Алишера Навои. 
Среди ее экспонатов — изда
ния произведений основопо
ложника научного коммуниз
ма, которые появились в Тур
кестане на рубеже двух веков. 
Осталось неизвестным, кто в 
свое время, минуя жандарм
ские рогатки, привез их в

Оно вышло в 1905 году и 
сразу же было запрещено. Но 
книга все-таки жила. Правда, 
хранили ее без упоминания в 
каталоге. Первый библиотеч
ный штамп появился на ней 
лишь в 1918 году.

В годы первой русской ре
волюции попали в библиотеку 
и два издания «Развития со
циализма от утопии к науке». 
А самой первой работой Эн
гельса, попавшей в библиоте
ку, опециалисты считают одну 
из статей, опубликованную в 
январском журнале «Русское 
богатство» за 1900 год.

(Корр. ТАСС)-
Учасіникн слета студеГческих строительных отрядов, многочисленные гости заполнили зал Дворца спорта; вынос 

студенческих строительных отрядов.
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Генеральный- секретарь 
ЦК КПСС Л. И. ВреШнеЬ 
на XXIII съезде пар
тии говорил; -«Необходи
мо коренным образом улуч
шить политическое и куль
турное воспитание сельских 
тружеников, активизировать 
помощь селу со стороны го
родских культурно-просвети
тельных учреждений, теат
ров, творческих союзов и 
организаций. Эту работу на
до вести' широким фронтом. 
Повышение культуры й 
улучшение быта в деревне 
будет способствовать более 
успешному развитию -произ
водительных сил колхозов и 
совхозов».

В нашем районе действу
ют 13 сельских и 16 профсо
юзных клубов, 8 Домов куль
туры, 30 библиотек, Яве дет
ские музыкальные школы, 
театр юного зрителя, люби
тельская киностудия прй 
филиале лесотехникума. 
После мартовского Пленума 
ЦК КПСС колхозы ста
ли вкладывать в развитие 
культуры на селе, в строи
тельство культпросветуч- 
реждений зна-чительно боль
ше средств, чем прежде. 
Так, из общей суммы в семь 
миллионов шестьсот тысяч 
рублей, затраченных колхо
зами района на строительст
во в целом, на объекты соц
культбыта израсходовано 
1 Миллион 241 тысяча.

За короткий срок хозййст' 
венным способом Асинов- 
скйЙ тракторно-ремонтный 
завод построил великолеп
ный клуб в кирпичном' ис
полнении на 300 мест. Так
же хозяйственным способом 
строится клуб в поселке 
СветлЫй для рабочйХ «Сель
хозтехники».

Словом, район располага
ет вполне солидной баЗоЙ, 
позволяющей Широко вести 
культурно - просветительную 
работу. И основное содержа
ние деятельности партийных 
организаций района в этом 
направлении — превраще
ние Домов культуры, клу
бов, кинотеатров, библиотек 
в центры идейно-политиче
ского воспитания и культур
ного отдыха трудящихся.

В период подготовки к 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина в районе со
стоялось собрание партийно- 
хозяйственного актива, ко
торое обсудило работу куль
турно-просветительных уч
реждений. Затем на бюро 
райкома партии был обсуж- - 
ден ход выполнения поста
новления собрания актива. 
Неоднократно обсуЖда- 

лйсь на бюро райко- * 
ма КПСС вопросы, свя
занные с выполнением 
трехлетнего Плана укрепле
ния Материальной базы уч
реждений культуры. Выпол
няя решения районной пар
тийной конференции, дея
тельностью учреждений 
культуры много зайимаются 
райисполком, сельские Сове
ты. Колхозы района стали 
посылать больше хозстипен- 
диатов в культпросветучили- 
ща.

Но, конечно, одним из ос
новных условий плодотвор
ной работы учреждений 
культуры на селе является 
степень внимания к ниМ ме
стных партийных организа
ций. Так, парткомы колхо
зов «Комсомолец» и «Ком
мунист» регулярно заслуши

вают на своих заседаниях 
отчеты заведующих клуба
ми, утверждают планы ра
боты библиотек, клубов.

Секретарь парткома кол
хоза «Коммунист» В. А. 
Шиканов постоянно присут
ствует на заседаниях совета 
клуба, помогает в проведе
нии тематических вечеров, 
подборе репертуара концер
тов, сам участвует в художе
ственной самодеятельности. 
И не случайно коллектив 
Ново-Николаевского Дома 
культуры занял первое ме
сто в райо'нном смотре, по
священном 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. По
добно В. А. Шиканову, мно
гие секретари парткомов, 
руководители хозяйств лич
но участвуют в работе куль
турно-просветительных уч
реждений, и место, занятое. 
коллективом на смотрах ху
дожественной самодеятель
ности, для них такой же 
вопрос престижа, как и ме
сто, занятое В трудовом со
ревновании.

К сожалению, некоторые 
председатели колхозов, ру
ководители предприятий не 
проявляют интереса к рабо
те клубов, библиотек. Район
ный комитет партии реши
тельно борется с подобными 
настрбениямй.

Ёидную роль призвана 
сыграть в культурно-просве
тительной работе на селе ин
теллигенция. Характерно, 
что сельская Интеллигенция 
наиболее активна там, где 
в вопросах культуры замет
но личное участие секретаря 
партийной организаций, ру
ководителя хозяйства. При
мер колхоза «Коммунист» — 
яркое Тому Доказательство. 
В самодеятельности и лек
торской работе здесь участ
вуют главный экономист 
колхоза В. П. Гончаров, 
главный зоотехник В. Н. 
Смолйн, директор Средней 
школы А. И. Самойлов, учи
тельница А. П. Пономарева.

Понятно, что деятель
ность сельского культурного 
центра зависит от уровня 
подготовки работающего 
Здесь человека. Y  нас в рай
оне 59 заведующих клуба
ми, библиотеками, руководи
телей художественной само
деятельности- Среди них 
немало любяЩЙх свое деЛо 
й потому уважаемых людей. 
Коммунист Ю. А. Барков — 
директор Новокусковского 
Дома культуры. В кружках 
художественной самодея
тельности Здесь участвует 
окОло ста человек, традици
онными стали вечера выбо
ра профессий, декады куль
туры, «Голубой огонек», 
КВН и т. Д. Дом культуры 
Не Прекращает своей работы 
И В Период напряженных 
полевых работ. В нынеш
нюю жатву местные агит
бригады успевали обслужи
вать хлеборобов не Только 
своего, но и соседних кол
хозов.

Люди колхоза, занимаясь 
в самодеятельности. Не про
сто проводят в Доме культу
ры свободное время, растет 
их культурный и, можно 
сказать, творческий уро
вень. Ведь в Новокускове 
уже появились свои поэТы, 
композиторы. По итогам об
ластного смотра Дом куль
туры занял Первое место. 
Насколько авторитет Барко
ва высок, можно судИть по

тому, что он избран замести
телем секретаря партийной 
организации и членом прав
ления колхоза.

Большим уважением на 
селе пользуется Е. В. Горба
тых — заведующая Мало-- 
жировскіім клубом, комсорг 
отделения колхоза им. Ки
рова, Р. Е. Сапунова — за
ведующая Минаевской сель
ской библиотекой, также 
комсорг местной организа
ции, Л. Ф. Волк — директор 
музыкальной школы и мно
гие другие. Немало работни
ков культуры избрано депу
татами местных Советов, 
большая группа в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина награждена 
Ленинскими юбилейными 
медалями.

Но вот немного статисти
ки. Из 59 работников куль
туры района со средним 
специальным образованием 
насчитывается 34 человека, 
а из 22 заведующих клуба
ми, директоров Домой куль
туры специальное образо
вание имеют только трое. 
Такое положение, насколько 
мне известно, и в других 
районах области. Поэтому 
задача райкома партии, со
ветских, профсоюзных и 
комсомольских органов—по
мочь работникам культуры 
повысить свою квалифика
цию.
, До собрания партий
но-хозяйственного акти
ва специальные семи
нары носили эпизодиче
ский характер. Теперь та
кие семинары проводятся 
ежеквартально. Один из нйх 
состоялся на базе Новокус
ковского Дома культуры, где 
практическим опытом рабо
ты поделился Ю. А. Бар
ков.

При детской музыкальной 
школе действуют курсы под
готовки баянистов, проводят
ся семинары учителей пения 
школ. Преподаватели школы 
оказывают постоянную Мето
дическую и Практическую 
помощь художественной са
модеятельности. Многие из 
работников Культуры учатся 
заочно в институтах, полу
чают Идеологическую за
калку в сети партийного И 
комсомольского поЛйтИро- 
свещения.

Сельские центры культу
ры мы рассматриваем как 
опорные пункты идеологи
ческой работы партийных 
организаций. , Вот почему 
стремимся проводить в них 
не просто вечера отдыха, но 
тематические вечера, не про
сто прокат фильмов, а ки
нолектории, кинофестивали, 
стараемся через учреждения 
культуры оказывать по
стоянную помощь сель
ским коммунистам, ком
сомольцам, изучающим тео
рию марксизма-ленинизма. 
Короче говоря, стремимся к 
тому, чтобы все происходя
щее в Домах культуры, клу
бах и библиотеках было на
сыщено актуальными про
блемами общественной Жиз
ни, современности, чтобы 
каждое мероприятие несло 
идеологическую нагрузку, 
давало пищу для роста по
литического и эстетического 
уровня человека села. В 
этом свете важное значение 
приобретает организация по
литической информации В 
клубных аудиториях. Как

правило, каждый Месяц в 
сельских клубах выступают 
политинформаторы райко
ма, парткомов колхозов.

Особо хотелось бЫ ска
зать о красных уголках, рас
положенных непосредствен
но на производственных уча
стках. По наш им наблюдени
ям, люди средних лет, 
пожилые порой не распола
гают временем Для Того; 
чтобы вЫбратьСя вечером в 
клуб, однако В переры вах  
они охотно собираются в 
красном уголке фермы, от
деления. Мы учли это об
стоятельство. В районе oa3j 
работай график выступлений 
политинформаторов, лекто
ров, агитбригад, коллектгі- 
вов самодеятельности в 
красных уТолках. График 
этот выполняется. Кравные 
уголки — предмет особой 
заботы сельских Советов.

Мы стараемся приобЩиТь 
к этим Заботам депутатов, ■ 
членов исполкомов сельсове
тов. Кстати, на наш взгляд, 
это одна из форм постояннот 
го влияния сельских Сове
тов не Только на культур
ную ЖИЗНЬ села, но и на со
стояние Производства.

Хотя работники культур
но-просветительных учреж
дений района постоянно вне
дряют новые формы работЫі 
хотя основной ПрНнЦиП ИХ 
деятельности сейчас — диф
ференцированный Подход К 
отдельным группам Населе
ния, Только своими силами 
нам не обойТйсь.

Мы стараемся повысить 
квалификацию работников 
культуры. Возможности, 
скажем, районного Дома 
культуры ограничены, и лю
ди часто все-таки, что назы
вается, варятся в собствен
ном соку. Наши учреждения 
культуры Слабо связаны с 
учреждениями культуры Об
ластного центра, наши спе
циалисты встречаются со 
своими коллегами Из других 
районов только во время об
ластных смотров художест
венной самодеятельности, 
где практически нет време
ни для творческого обмена 
опытом. Хотелось бы, чтобы 
областное управление куль
туры над этим задумалось и 
предприняло какие-то прак
тические шаги.

Мы говорим также о тоМ, 
что работа учреждений 
Культуры должна направ
ляться и контролироваться 
местными партийными ко
митетами. В связи с этим 
возникает необходимость по
стоянно заботиться о расши
рении культурного кругозо
ра партийных, советских, 
комсомольских работников. 
Товарищи хотели бы послу
шать лекции по марксист
ско-ленинской эстетике, 
знать тенденции современ
ного искусства. Нам в рай
оне трудно найти для этого 
Квалифицированных лекто
ров. В то Же Время Томск 
такими кадрами раеполага- 
ет. Я имею в виду универ-* 
ситет, ВТО, работников те
левидения, творческие сою
зы. Лекции, о которых идет 
речь, МЫ включили бы в 
Курс занятий школы партий
ного строительства при рай
коме КПСС.

Несколько слов об Орга
низации выступлений твор
ческих коллективов Томска 
в селах. Райцентр находится 
В привилегированном поло

жении Но сравнению ,с  от
даленными поселками и де
ревнями. Конечно, мы по- 
нимае.м, что, например, 
симфоническому оркестру в 
полном составе трудно часто 
бывать в селах, но неболь
шие инструментальные ан- 
•саМбЛЙ (на базе 0‘рйёЬТра) й 
непременно с квалифициро
ванным лектором-музыкове- 
доМ Могут решить задачу.

Фо же самое и с театром. 
Многие сельские клубы не 
приспособлены для показа 
больших спектаклей, но 
группа актеров моЖет вьъ 
ступить с одноактной пьесой 
или отрывками из спектак
ля. А Какую радость Могло 
бы доставить жителям де
ревни Выступление профес
сионального актера в спек
такле народного театра! Сей
час в Асине строится музей, 
и мы с удовольствием при
мем небольшие передвйЖ- 
НЬіе выставки художников.

И еЩе об одном. Опыт 
культурной работы на про
мышленных • предприятиях 
города, в вузах еще не стал 
достоянием села. Ведь сей
час не проблема одеть уча
стников художественной са
модеятельности В яркие ко
стюмы и набрать нуЖНое 
количество Номеров для 
смотра. Сейчас на селе про
блемой становится повыше
ние профессионального 5фо- 
вня самодеятельности, каче
ственная сторона програм
мы. И этР в ПерВуЮ очередь 
забота областного управле
ний культуры.

Хорошо, что из года в год 
проводится фестиввль «Се
верное сияние». Он приоб: 
щает сельских жителей к 
достижениям отечественной 
культуры. Но, думается, 
областное управление куль
туры не вправе ограничи
вать Свою работу только эти
ми фестивалями, порой за
бывая о повседневном вни
мании к каждому сельскому 
клубу.

Решения июльского Пле
нума ЦК КПСС предусмат
ривают не только все.мерное 
развитие производства в 
сельском хозяйстве. Но и 
преодоление культурно-бы
товых и социально-эконо
мических различий меж
ду городом Н деревней. 
Вот почему, когда строятся 
большие животноводческие 
комплексы — тем самым 
определяется жизнь села, 
сотен людей на много лет 
вперед, — нам представ
ляется, что колхозы и Сов
хозы должны вести и строи
тельство учреждений куль
туры. Для этого npefflj 
де Всего нужен типовой 
проект. В этом свете боль
шой интерес представляет 
опыт Курской области, где 
за три года гіОстроеНо около 
пятисот клубов по типовому 
проекту «Спутник», создан
ному местными специалиста
ми.

Многие из тех проблем и 
предложении, которые здесь 
названы, давно обсуЖдаюТ- 
ся, они Не вызывают Возра
жений, но, увы, дело ре
шается порой Медленно, без 
должного размаха. Думает
ся. Пора его перевести на 
практические рельсы.

Ё. ЗОЁКАЛЬЦЕЁ,
секретарь Асийовского 

райкёма КПСС.

Ш і

У :»

18 лет рабртает Нина 
Михайловна Десятых учй- 
теЛьННцеЙ начальных клас- 
cdB в Новоселовской восьмя- 
летнеЙ школе Колпапіевско-

ХРОНИКА ПАРТИЙНОЙ ЖИЗНИ
Накш речу съезду

«пусть гіредсъездовское со
ревнование станет продолже'* 
нйём ленинской трудовой вВк- 
ты», — так решили коммуни
сты цеха Н» 8 завода «Сиб- 
электромотор» На своем пар
тийном собрании.

Коллектив цеха борется За 
то, чтобы годовой план вы
полнить 19 декабря в полной 
номенклатуре, а план но вы
пуску деталей на экспортные 
электродвигатели — к 1S де
кабря. В обязательствах гіреду- 
емотренЬ освоить заливку ро
торов, запустить раскройный 
агрегат, собрать 15 рациона

лизаторских предложений, 
оказать помощь подшефному 
совхозу «Ёатуринский».

На собрании коммунисты 
обсудйли, как ВЫПОЛНЯЮТСЯ 
эти обязательства, какие меры 
следует принять, чтобы дела 
шли лучше.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Семинары
aiuMamopoS

в с. Вороново Прошел ку
стовой семинар агитаторов, 
руководителей агитколлекти
вов и заведующих агитпуНКта- 
ми Кожевниковского рай
она. Его участники обсудили

очередные задачи массово-по
литической работы среди на
селения района. Были заслу- 

. шаны выступления секретарей 
Кожевниковского райко.ма 
КПСС В. И. Чекулаева и Г. Д. 
Баева, заведующего отделом' 
пропаганды и агитации райко
ма КПСС Ю. А. Трифонова, 
секретаря парткома колхоза 
имени XXI съезда КПСС Г. А. 
Малярова.

Участники совещания обме
нялись мнениями об итогах 
деятельности колхозов и сов
хоза района за 10 месяцев 
нынешнего года И задачах мас
сово-политической работы ЛО 
развертыванию социалистиче
ского соревнования в честь 
XXIV съезда КПСС.

Такой же кустовой семинар 
состоялся и в колхозе иМенй 
Ленина.

В. ШЛЫКОВ.

Идет подготоШ  
к Ш о р а м

Более 200 агитаторов пар
тийных организаций Тегульдет- 
ского района ведут разьясни- 
тельную работу среди избира
телей в связи с подготовкой к 
выборам в народные суды.

В районе создано тридцать 
агитпунктов, 43 агитколлекти
ва. Райком партии провел спе
циальное инструктивное сове
щание агитаторов и полйтйн- 
фОЦЗматоров.

Н. АРТЕМОВА, 
звведуюіцая отделом Те- 

гульдетского райкома 
КПСС.

Ш кола партийною |  
актива |

Второй год работает школа = 
партийного активе АейНовСкО- § 
го {эаккома кНсС. В новом = 
учебном Тбду уже состоялись і  
зайятия на такие тёмьі: «Йзу- к 
ченйе и распространение Лере- = 
довѳіо onuta коммуниСтйЧе- g 
ского стрОйТельства», «Орга- = 
нйзациЯ й руководство соцйа- S 
лйстйчёским соревнованием в |  
честь XXIV съезда КПСС», «О = 
практике подготовки и провё- |  
деййя отЧетгіЬ-ёЬіборйыХ пар- § 
тийных собраний». =

Г. ЕВТУШЕНКО, I  
заведующий отделом Аси- g 
новекого райкома КПСС. |

ШЕ0Л1
Самый большой и лучший 

зал города — Дворец спор
та отдан был в субботу в 
распоряжение студентов. 
Здесь собрались , лучшие 
предстаБНтели молодежи 
Фомска: отличники учебы и 
научно - Исследовательской 
работы, бойцы студенческих 
строительных отрядов. Сле- 
тЫ студенческих строитель
ных отрядов стали доброй 
традицией. На них подво
дятся итоги третьего трудо
вого семестра как одной из 
важнейших форм воспита
ния у студенчества классо
вого сознания, ко.ммунисти- 
ческой убежденности, ■ отме
чаются успехи и недостат
ки, намечаются перспекти
вы.

Слет начинается с торже
ственной цере.монии вьшоса 
знамен. Знамена — свиде
тельства студенческой тру
довой доблести. По ним 
можно проследить весь путь 
развития студенческого
строительного движения. 
ГПрвые знамена завоеваны 
в жарких степях Казахста
на, во вставшем, как сказоч
ная птица Феникс, из руин 
Ташкенте. Тогда было поло
жено начало ірадиция.м, там 
прошли крещение трудом 
первые томские отряды. 
Остальные знамена — и их 
большинство — поЛучеНы 
на стройках Томской обла
сти.

Студенчество считает 
своим долгом, первой обя
занностью участвовать в ре
шении задач, поставленных 
перед областью партией и 
правительством.

Бесом вклад студентов в 
развитие нефтедобывающей 
промышленности. Бсей
стране известен Стрежевой 
— наш Мефтеград, город 
студенческой славы. Новые. 
до.ма, школы, кинотеатры 
выстроены рунами студен
тов в поселках нефтяников 
и геологоразведчиков, лесо- 
разработчнков и рыбаков. В 
этом году студенты участ
вовали в строительстве 
крупнейшего нефтепровода 
Александровское — Анже
ро-Судженск.

Целина — школа воспита
ния настоящего советского 
человека, говорилось в док
ладе первого секретаря об
кома комсомола Г. Е. Ми
хайлова. Томское студенче
ство — составная часть 
то.мской комсомолии, задачи 
комсомола — задачи студен
чества. О том, что студенты 
пони.мают это, говорит их 
отличный труд в тре
тьем трудовом семестре. 
Участие в большой програм
ме «Комсомол — сельской 
школё», в развитии мате
риальной базы сельского хо
зяйства говорит о высо
кой сознательности комсо- 
мольцев-студентов.

і а ш ш - ш і п і
Латвийская
С С Р

Промышленность Латвий
ской ССР выполнила пЯТи- 
леТний план по общему объ
ему производства. За пять 
лет выпуск продукции уве
личится более чем в 1,5 ра
за, в том числе продунцйи 
машиностроения — в 1.7 
раза, химической промыш
ленности —■’ в 2 раза. Ус
пешно выполняются уста
новленные задания по про
изводству приборов й 
средств автоматизации, хи
мических волокон, мебели.

кожаной обуви, товаров 
культурно-бытового назна
чения и других изделий. За 
годы. пятилетки промышлен
ность республики выпусти
ла для нужд народного по
требления 7,7 миллиона 
штук радиоприемников - и 
радиол, 2,7 миллиона . сти
ральных машйн, на 320 
миллионов .рублей мебели. 
Латвийские рыбаки выло
вили 1,9 миллиона тони ры
бы.

В результате вііедрения 
достижений йауКй п техни
ки, совершенствования орга
низации труда и производ
ства пятшіетний план повы
шения произподительности

труда выполнен досрочно. 
За счет этого обеспечено 
три четверти прироста про
мышленной продукции.

Работники сельского хо
зяйства республики увели
чили производство всех ос
новных сельскохозяйствен
ных продуктов, повысили 
урожайность сельскоЗсозяй- 
ственных’Культур и продук
тивность животноводства. 
Объемы государственных за-' 
иѵпок по сравнению с прош
лой пятилеткой в республи
ке йозрослн: зерна ■— на
87 процентов, карТофе.ЧЯ —• 
на 37, ОВОЩЕЙ — на 67, 
скота и птицы — на 52, мо
лока — на 37, яиц — на 75 
процентов.

Трудящиеся Латвийской 
ССР включились в социали
стическое соревнование за 
достойную встречу ХХГѴ 
съезда КПСС.

Липецкая
область

Коллективы промышлен
ных предприятий ЛпПеціЮй 
области ВЫПОЛНИЛИ пятилет- 
ішй план по общему обѣему 
производства. За годы пя
тилетки выНуск нродукЦйЙ 
возрастет в 1,7 раза, произ
водительность труда —■ . на 
40 процентов. Особенно бы
стро в области развивалась

черная металлургия. На Но- 
волипецКом Металлургиче
ском заводе введены в экс
плуатацию; прокатный стан 
«2000», четвертая домен
ная печь, кислородно-кон
верторный цех с установка
ми непрерывной разливки 
стали, две коксовые бата
реи, мощности по производ
ству трансформаторной ста
ли. По сравнению с 1965 
годом производство чугуна 
увеличится на 2 миллиона 
тонн, стали — На 2,7 мил
лиона тонн, проката — на 
2 миллиона тонн. Высокими 
темпами развйвались и дру
гие отрасли промышленно
сти. Сверх пятйлетнётб пла
на будет произведено зна
чительное количество Мине
ральных удобрений, ' синте
тических смол. кондитер
ских изделий, цельномолоч
ной продукции. Наряду с 
этим задания по выпуску ря
да видов изделий нёдовы-
ПОЯЙЙЮТСЙ.

Тружёнйкй сельского хо
зяйства области добились 
дальнейшего роста произ-

область

ш жж

водства и Продажи государ
ству основных продуктов 
земл'еделия и животноводст
ва. По сравнению с преды
дущей пятилеткой возросли 
закупки зерна на 36 про
центов, сахарной свеклы — 
на 60, мяса — на 61, моло
ка —■ на 32 процента, яиц 
— в 2,3 раза. Повысилась 
урожайность . сельскохозяй
ственных культур и продук
тивность общественного ско
та и птицы.

В городах и селах Липец
кой области развернулось 
сбциалистическое соревно
вание за успешное выполне
ние обязательств, прйнятых 
в честь XXIV съезда КПСС.

Тюменская

ГО района. Она награждена 
Почетной грамотой Мини
стерства просвещения й ЦК 
профсоюза работников про
свещения, высшей школы и

научных учреждений. Нина 
Михайловна всегда дает 
ребятам хорошие знанйя.

Фото В. Ефименко.

ТрудЯщйбсЯ Тюменской 
области. Претворяя в жизнь 
решения XXIII съезда 
КПСС, досрочно выполнили 
пятіілетний план выпуска 
промыш.чеинон продукция. 
Объем производства увели-

Газета «Красное знамя» , 
много писала о лучшем от
ряде «Прогресс» — отряде 
Парабельского района. Ваза 
успеха была заложена еще в 
середине учебного года, 
когда в инженерно-строи
тельном институте началась 
тщательная подготовка к 
студенческой целине. Коман
дирами и комиссарами от
рядов были назначены опыт
ные целинники, активные 
общественники — Виктор 
Машуков, Анатолий Пацук, 
Алексей Кузнецов, Виктор- 
Герасименко и другие. От
ряды на субботниках зараба
тывали деньги, чтобы ку
пить на них сотни книг для 
сельских школ. Линейный 
отряд «Прогресс-70» пода
рил детскому До.му целый 
живой уголок — ежа, мор
ских свинок, птиц, аква
риум. На добро-вольных на
чалах при отрядах создава
лись пионерские лагеря, 
спортивные площадки, ..под
готовительные курсы для 
сельской молодежи. В успе
хе отряда «Прогресс» опре
деленную положительную 
роль сыграл тот факт, что в 
нем была высокая ко.мсо- 
мольская дисциплина.

В том, что «Целина-70» 
стала еще одним шагом по 
пути развития студенческого 
строительного движения, 
немалая заслуга партийных, 
комсомольских органов на 
местах, хозяйственных руко
водителей. Из года в год 
студентов как желанных го
стей принимают строитель
ные организации ' трестов 
«Томскгазстрой», «Томск- 
трансстрой», хозяйства Па
рабельского, Александров
ского, Верхнекетского и дру
гих районов. Фронт работы, 
страитёльные материалы 
здесь, как правило, ждут 
студентов.-строителей. И.м 
поручаются ответственные 
работы — жилые много
этажные дома, пронзводат- 
венные корпуса, объекты 
культурно-бытового назна
чения.

Иначе относятся к студен
там в некоторых" других хо
зяйствах области, строи
тельных организациях. Чет
вертый год руководство 
ПМК-480 не создает нуж
ных условий работы и нор
мальной н{нзни студенческо
му отряду. И этим летом 
здесь не было работы, строи
тельных материалов, сту
денты жили в необорудо
ванных палатках. Трест 
«Томсксельстрой» не кон
тролирует готовность своих  
строительных организаций к 
приему студентов. Подоб
ное положение было и в не
которых хозяйствах Томско
го района. ‘

Никакими рублями не 
измерить общественную.

чился в 2,1 раза. Три чет
верти этого прироста поЛ'у- 
чено за счет повышения 
производительности труДа.

За годы пятилетки в об
ласти создана крупная неф
тяная и газовая промышлен
ность. Огромные запасы 
нефти и газа, открытые в 
недрах Западной Сибири, 
все в больших Масштабах 
используются для дальней
шего подъема ■эконЬмпки 
страны. Фюменские Нефтя
ники добудут в нынешнем 
году свыше _ 30 МИЛЛИОНОВ 
тонн ЖИДКОГО топлива.

Успешно развиваются в 
области и другие отрасли 
индустрии. Выработка элек
троэнергии за пятилетие воз
растет в 1,8 раза. выпуск 
тракторных прицепов — В 
1,4, консаной обуви И трико
тажных Изделий — в 1,7, 
вывоз деловой дрёвесЙНЫ — 
в 1,5 раза.

В 1966—-І970 годах осу
ществлена большая про
грамма капитальных работ. 
В трудных природно клима-

пройаТандистскую работу 
студентов. СоТни лекций,

, концертов прочитаны И по
ставлены студентами ЩИТе- 
ля.м поселков. Десятки ШКОЛ 
'отремонтированы ими на об
щественных началах. Около 
сотни «трудных» подростков 
прошли школу пёреВоспитй- 
ния при студенческих отря
дах. Ь Парабельском оТряДё 
лектору - обществеіННиКу 

Леониду Адамовичу выде
лили личный транспорт — 
велосипед, чтобы он мог До
браться до ближайших По
селков. И он после рабочею 
дня отправлялся за десяток 
километров в Новосельцево 
и Высокий Яр, чтобы позна
комить рабочих совхозов И 
леспромхозов с междуна
родным положением. В об
щественной работе выковы
вается настоящий специа
лист-общественник.

Инженерно-строительный 
Институт — пример для 
университета, мединститута 
в смысле организации тре
тьего трудового семестра.

Стрежевой — школа вос
питания студенчества, ре
ликвия студенческой славы, 
говорил в своем выступ
лении комиссар СтрежевсКо- 
го отряда Артур Фрнцлер. 
Строительство этого форпо
ста томской нефтяной инду
стрии было, есть и должно 
быть в центре внимания сту
денчества.

Студенты — верные по
мощники в решении задач, 
стоящих перед Ас'иновским 
районом, говорил, обра
щаясь к студентам, секре
тарь Асиновского райкома 
партии В. И. ЗоркальцеВ. 
Асиновский ДОК, станции 
железной дороги Асино — 
Белый Яр, сельские школы, 
больницы, жилые дома — 
далеко не полный перечень 
объектов, в строительстве 
которых участвовали сту
денты. Райком партии стре
мился к тому, чтобы асИ- 
но'вская студенческая цели
на прошла как можно ус
пешней; проверял готовность 
организаций к приему сту
дентов, наличие строймате
риалов, условия жизни сту
дентов, строго спрашивал с 
руководителей хозяйств ц 
предприятий за выполнение 
обязательств перед студен
тами.

Глубокая озабоченность 
проблемами студенческой 
целины звучала в выступле
ниях ректора Томского поли
технического института 
И. И. Каляцкого, командира 
отряда проводников «Голу
бая стрела» Нелли Фуст, 
других выступающих.

С приветствием от област
ного комитета партии высту
пил секретарь обкома Пар
тии Г. Н. Судобин.

В. МОКРУШИН.

тйческих условиях проложе
но более двух тысяч кило
метров магистральных неф- 
те- и газопроводов, свыше 
двух тысяч километров вы
соковольтных линий элек
тропередачи, введены в экс
плуатацию 1.200 нефтяных 
и газовых скважин, сотйй 
километров железных дорог, 
построено жилых домов об
щей площадью 3,2 миллио
на квадратных метров, мно
го объектов культурно-быто
вого назначения.

Труженики сельского хо
зяйства за годы пятилетки 
увеличили производство про
дуктов земледелия и живот
новодства. По сравнению с 
предыдущим пятилетием 
среднегодовой объем загото
вок зерна возрос на 56 про
центов, мяса — на 41, моло
ка — на 40 процентов, яиц 
— в два раза.

Соревнуясь за достойную 
встречу ХХІѴ съезда КПСС, 
трудящиеся области обяза
лись досрочно выполнить го
сударственный план завер
шающего года пятилетки.

. -  . . . (ТАСС),
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о с п е м ш у т ь
Похороны М а р ш а л а  Со в е тс к о г о  С о юз а  А. Н. ' Е р е м е н к о

t

21 ноября столица нашей 
Родины — Москва проводи
ла в последний путь муже
ственного солдата и талант
ливого полководца, Марша
ла, Советского Союза Ан
дрея Ивановича Еременко, 
отдавшего все свои силы и 
знания делу защиты социа
листической Отчизны, ук
реплению ее обороноспособ
ности.

Краснознаменный зал 
Центрального Дома Совет
ской Армии гщени М. В. 
Фрунзе в траурном убран
стве. В его центре на высо- 
ко.м постаменте, утопающем 
в цветах, установлена урна 
с прахом покойного. Перед 
ней в траурном обрамлении 
портрет А. И. Еременко. На 
атласных подушечках — 
маршальская звезда. Золо
тая звезда Героя Советского 
Союза, пять орденов Лени
на, орден Октябрьской Ре
волюции, четыре ордена
Красного Знамени, три ор
дена Суворова 1-й степени, 
орден Кутузова 1-й степени, 
медали, которыми был на

гражден Андрей Иванович 
Еременко за выдающиеся 
заслуги перед Родиной. 
Здесь же звезда Героя Че
хословацкой Социалистиче
ской Республики, ордена и 
медали ряда социалистиче
ских стран и других госу
дарств.

Имя кандидата в члены 
ЦК КПСС, депутата Вер
ховного Совета СССР, вид
ного военного деятеля. Ге
роя Советского Союза, 
Маршала Советского Союза 
Андрея Ивановича Еремен
ко хорошо известно совет
ским людям и далеко за 
пределами нашей страны. 
Как и накануне, тысячи тру
дящихся Москвы, солдаты, 
сержанты, офицеры, генера
лы и адмиралы пришли в 
Центральный Дом Совет
ской Армии, чтобы отдать 
последний долг верному 
сыну Коммунистической 
партии, активному строите
лю Советской Армии, талан
тливому полководцу, герою 
Великой Отечественной
войны. Отдавая дань глубо

кого уважения покойно.му, в 
скорбно.м молчании, перед 
урной с прахом Маршала 
шли рабочие заводов и фаб
рик. строек, советская ин
теллигенция, учащаяся мо- 
.лодежь.

В зал вносятся все новые 
и новые венки — от мини
стерств и ведомств, высших 
военных учебных заведений, 
воинских частей, от партий
ных и общественных органи
заций Москвы, областей Ук
раины, Волгограда, горня
ков Донбасса.

Отдать дань уважения 
Герою Советского Союза, 
Герою Чехословацкой Соци
алистической Республики 
А. И. Еременко пришла пар
тийно-правительственная де
легация ЧССР во главе с 
членом ЦК КПЧ, послом 
ЧССР в Советском Союзе 
Б. Хнеупеком. Делегация 
возложила венок от ЦК 
КПЧ и правительства Чехо
словацкой Социалистиче
ской Респуб.чики.

На похороны Маршала 
Советского Союза А. И.

Еременко прибыла делега
ция трудящихЬя Северо.мо- 
равской области и города 
Остравы, подетны.м гражда
нином которого является по
койный. Члены делегаций 
передали правительствен
ной ' комиссии по организа
ции похорон траурные кни
ги, в которых многие тыся
чи трудящихся выражают 
свою глубокую скорбь по 
случаю кончины А. И. Ере
менко. ’

12 часов 30 минут дня. В 
почетный караул становятся 
члены правительственной 
КОМИСС1ГИ ІЮ организации 
похорон; И. И. Якубовский, 
Д. Ф. Устинов, Л. В. Смир
нов, М. П. Георгадзе, Н. А. 
Начинкий; П. И. Батов, 
А. М. Калашников.

Под звуки траурной ме
лодии члены комиссии по 
организация похорон выно
сят урну из Центрального 
Дома Советской ’Армии и 
устанавливают ее на ката
фалк. Траурная процессия 
направляется к Красной 
площади.

У Дома Союзов урна с 
прахом Маршала Советского 
Союза А. И. Еременко пере
носится с катафалка на ору
дийный лафет. Траурная 
процессия в сопровождении 
почетного воинского эскорта 
движется к Красной пло
щади. Здесь собрались мно
гочисленные представители 
трудящихся Москвы. В чет
ком строю с приспущенны
ми боевыми знаменами, уви
тыми траурными лентами, 
выстрбилиЬь войска Москов
ского гарнизона, слушатели 
военных академий.

номарев, М. С. Соломендев, 
заместители Председателя 
Совета Министров СССР, 
министр обороны СССР 
Маршал Советского Союза 
А. А. Гречко. Здесь же — 
заместители министра обо
роны СССР, члены прави
тельственной комиссии по 
организации похорон, вид
ные советские военачальни
ки.

Траурная процессия оста
навливается Перед Мавзо
леем В. И. Ленина. Урна с 
прахом А. И. Еременко с 
орудийного- лафета перено
сится на Постамент.

Начинается траурный ми
тинг. По поручению Цент
рального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Советского 
правительства его открыва
ет председатель комиссии по 
организации похорон Мар
шал Советского Союза И. И. 
Якубовский.

Два часа дня. На трибуну 
Мавзолея поднимаются то
варищи Г. И. Воронов, А. Н. 
Кириленко, А. Н. Косыгин, 
Н. В. Подгорный, М,А. Сус
лов, А. Н. Шелепин, П. Н. 
ДемиЧев, Д. Ф. Устинов, 
И. В. Капитонов, Б. Н. По-

СоВетСкяй Народ, воины 
армия и флота понесли 
большую утрату, говорит 
он. Смерть вырвала из на
ших рядов военного деяте
ля, талантливого полковод
ца, кандидата в члены ЦК 
КПСС, депутата Верховного 
Совета СССР, Героя Совет-

■ ского Союза, Маршала Со
ветского Союза Андрея Ива
новича Еременко. От нас 
ушел один из активных дея
телей Советских Вооружен
ных Сил, верный сын От
чизны и Коммунистической 
партии.

Андрей Иванович Ере
менко честно и беззаветно 
служил своему народу, делу 
коммунизма, он еще в годы 
гражданской войны и иност
ранной интервенции прини
мал активное участие В 
борьбе против врагов совет
ского народа. После граж
данской войны Андрей Ива
нович командовал рядом ча
стей и соединений Красной 
Армии, отдавал много сил и 
энергии совершенствованию 
их боевой выучки. В 1939 
году он принимал активное 
участие в освобождении 
народов Западной Украины 
и Западной Белоруссии. 
Наиболее полно проявились 
его большие организатор
ские способности, опыт и 
глубокие знания военного 
дела в период ^Великой Оте
чественной Войны. В пос
левоенные годы Андрей 
Иванович Еременко был 
командующим войсками ря
да военных округов, выпол
нял отВетсТВеняуК) работу В 
Министерстве обороны
СССР. Какие бы посты он 
ни занимал, его всегда отли
чали большое трудолюбие, 
неутомимость в работе, чут

кость и отзывчивость к това
рищам.

Многолетняя и плодотвор
ная военная деятельность 
Андрея Ивановича Еремен
ко навсегда сохранится в па
мяти советских , воинов и
всего нашего народа.

Затем выступили генерал 
армии И. Г, Павловский, се
кретарь МГК КПСС А. М. 
Калашников и генерал ар
мии П. И. Батов.

Траурный митинг окон
чен. Руководители Комму
нистической партии и Со
ветского правительства под
нимают урну с прахом А. И. 
Еременко и направляются к 
Кремлевской стене. Под зал- 
пЫ артиллерийского салюта 
урна устанавливается в ни
ше и закрывается мрамор
ной плитой. На ней начерта
но:

Андрей Иванович 
ЕРЕМЕНКО 

14 19
18—92 19—70

X XI
Звучит траурный марш. 

Он сменяется величествен
ной мелодией Гимна Совет
ского Союза. Отдавая 
последние воинские почести 
Маршалу Советского Союза 
Андрею Ивановичу Еремен
ко, перед Мавзолеем в чет
ком строю проходят воины 
Советской Армии.

(ТАСС).

ЙІІШІІШіУ

\

POCTGB-на-ДОНУ. «Рост
сельмаш» расширяется. Ре
конструкция позволит ги-, 
ганту комбайностроения 
значительно увеличить вы

пуск степных кораблей, ос
воить производство новых 
машин.

НА СНИМКЕ: участок
строительства кузнечно

прессового корпуса, пло
щадь которого 70 тысяч 
квадратных метѵов.

Фото в. Турйіна. 
(Фотохроника ТАСС).

КВАНТОВЫ Й М А ГН И ТО М ЕТР
Прибор особо высокой чув

ствительности для измерения 
магнитного поля Земли созда
ли ленинградские физики.

Этот прибор способен 
улавливать даже колебания, 
равные десятимиллионной до
ле магнитного поля Земли. 
Кроме того, он очень надежен 
и может устойчиво работать 
как в стационарных условиях, 
так и на самолетах, судах.

Новый квантовый магнито
метр работает по принципу 
ориентации осей вращения 
(спинов) атомов в простран
стве с помощью поляризован
ного света. В практике при
меняются в основном два ти
па квантовых магнитометров 
— на рубидии или цезии и на 
гелии. В приборе ленинград
ских ученых сочетаются до
стоинства магнитометров этих

типов и отсутствуют их недо
статки.

По мнению специалистов, 
ленинградский квантовый маг
нитометр поможет с большой 
точностью изучать магнито
сферу Земли, магнитные бури, 
радиационные пояса, наблю
дать за активностью Солнца, 
проводить археологические и 
другие исследования. Он най
дет также применение в гео
логической разведке и нави
гации.

(Корр. ТДСС).

п о  СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУП ЛЕНИ Й

« С Л У Ж Б А - Д Р У Ж Б А »
16 сентября этого года в 

«Красном знамени» под руб
рикой «Отвечать за поручен
ное дело» была опубликова
на статья «Служба-дружба». 
В ней рассказывалось о іЯйо- 

'V. гочисленных случаях нару
шения государственной и
партийной дисциплины, о
безответственности и бес
принципности руководителей 
пристани Могочішо, об от
сутствии воспитательной ра
боты в коллективе. На эту 
статью редакции ответили:

ТОМСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ
ОБСКОГО ПАРОХОДСТВА:,

Статья «Слуніба-дружба» 
обсуждена на постоянноди 
совещании Томского управ
ления Обского пароходства. 
Факты, приведенные в ней, 
соответствуют действитель
ности.

ден, что, если не исправит 
положение, не сделает пра
вильных выводов из крити
ки, то . будет освобожден от 
занимаемой должности.

Прийято к сведению, что 
приказом начальника при
стани на капитана пассажир
ского теплохода ВТ-70 Н. В. 
Бибанина и группу работни
ков, в рабочее время прини
мавших участие в пьянке, 
наложено административное 
взыскание. Н. В. Бибанин 
предупрежден, что при по
вторении подобного наруше
ния будет отстранен от за
нимаемой должности.

Совещание обязало В. П. 
Червинского разработать 
план мероприятий по устра
нению недостатков ег работе 
пристани.

Л. ФРЕИДИН, 
начальник Томского уп
равления Обского реч

ного пароходства.

КПСС, председателем рай
онного комитета народного 
контроля И. Т. Бондаренко. 
Недостатки в работе началь
ника пристани ' Могочино 
В. П. Червинского, партий
ной организации, подверг
нутые в статье критике, дей
ствительно имели место.
. Итоги проверки и статья 
«Служба-дружба» обсуяаде- 
ны на партийном собрании и 
на собрании коллектива пріі- 
стани. Учитывая, что за упу
щения в работе В. П. Чер
винский наказан начальни- 
крм Томского управления 
Обского речного пароходсі'- 
ва, партийное собрание ог- 
раничнло'сь вынесением ему 
строгого предупреждения.

За неудовлетворительную 
постановку воспитательной 
работы в коллективе, отсут
ствие контроля за прохож
дением жалоб и предложе
ний трудящихся, низкую 
трудовую дисциплину .на 
пристани, проявление грубо
сти к подчиненным начальни
ку пристани Могочино В. П. 
Червинскому объявлен стро
гий выговор. Он предупреж-

МОЛЧАНОВСКйЙ
РАЙКОМ КПСС:

По поводу статьи «Служ
ба-дружба» Молчановский . 
райком КПСС сообщает сле
дующее.

Проверку фактов, изло
женных в статье, на месте 
провела комиссия во главе 
с членом бюро райкома

За недостатки в постанов
ке воспитательной работы, 
беспринципность, очковтира
тельство при ответах на кри
тические выступления рай
онной газеты секретарю 
партбюро пристани В. А. По
номареву объявлен выговор.

Высказанную в статье 
критику в адрес райкома 
КПСС признаем правильной. 
Принимаем меры к тому, 
чтобы отмеченные недостат
ки не повторились.

В. КЕТОВ,
первый секретарь Мол- 

чановского райкома КПСС.

« В О П Р Е К И  Г Р А Ф И К У »
в корреспонденции под 

таким названием, помещен
ной в нашей газете 16 ок
тября, рассказывалось о по
ложении дел на 100-тысяч
нике, о срыве всех графи
ков пуска первой очереди 
этого крупного предприятия 
стройиндустрии.

Исполняющий обязанно
сти начальника Томского 
управления «Сибьлектро-

монтаж» В. Солодовников 
пишет в своем ответе, что к 
концу октября монтажники 
вошли в график. После Вы
ступления Газеты мойтаж 
оборудования на централь
ном распределительном 
пункте бьш ускорен, ру
ководство и коллектив уп
равления приняли все меры 
по ■обеспечению объектов 
100-тыся'мика рабочими и 
материалами.

Только что издано М А Т Е Р И А Л Ы  К К Н И Г Е  
« Р А З В И Т И Е  К А П И Т А Л И З М А  В РОССИИ»

Вышло из печати издание 
«В. И. Ленин. Подготови
тельные материалы к книге 
«Развитие капитализма в 
России». Эти материалы да
ют яркое представление о 
великом научном подвиге, 
который совершил В. И. Ле
нин, работая над созданием 
своего выдающегося произ
ведения в трудных условиях 
тюрьмы и ссылки,

в. И. Ленин три с лиш
ним года (1896—1899) ра
ботал над книгой «Развитие 
капитализма в России». За

тически переработал обшир
ную литературу по экономи
ке России. В Ленинском

это время он изучил и кри-

труде цитируется и упоми
нается около 600 различных 
произведений, сборников, 
обзоров, статей. Литерату
ра же, фактически изучен
ная и использованная Вла
димиром Ильичем, но не во
шедшая в перечень упомя
нутых им источников, гораз
до обширнее.

Подготовительные мате
риалы к книге «Развитиё 
капитализма в России» вво
дят в творческую лаборато

рию ленинского научного 
исследования, знакомят с 
приемами и методами рабо
ты В. И. Ленина, с его под
ходом к изучаемому- матери
алу и к источникам. Они 
наглядно показывают, как 
тщательно Владимир Ильич 
изучал и проверял фактиче
ский материал, перерабаты
вал и группировал его, под
готовлял и обосновывал нео
провержимые научные вы
воды и обобщения, подвер
гал критике противников 
марксизма.

В соответствии со струк
турой ленинского труда ма

териалы вышедшей в свет 
книги подразделены на три 
части. В первом разделе 
публикуются заметки В. Й. 
Ленина к «Капиталу» 
К. Маркса. Второй раздел 
содерншт подготовительные 
материалы к той части ра
боты «Развитие капитализ
ма в России», которая посвя
щена исследованию капита
листической эволюции сель
ского хозяйства и расслое
ния крестьянства на дере
венскую буржуазию й про
летариат, анализу общест
венно-экономического строя

помещичьего хозяйства и 
его изменения в порефор
менную эпоху. Материалы 
третьего раздела книги, от
ражают процесс критическо
го анализа различных ис
точников об эволюции капи
тализма в промышленности 
России.

33 документа, включен
ные в книгу, публикуются 
впервые.

Книга, подготовленная 
Институтом марксизма-лени
низма при ЦК КПСС, выпу
щена Издательством полити
ческой литературы.

(ТАСС).

сообщ ения а з  зо рувенш
в  Первом 
(Политическом)

ТРИУМФ СОВЕТСКОЙ НАУКИ
комитете ООН

Печать зарубежных стран 
публикует многочисленные 
комментарии, а также вы
сказывания ученых и госу
дарственных деятелей, даю
щих высокую оценку выда
ющемуся достижению совет
ской науки в исследовании 
космоса.

ВАРШАВА, 21 ноября. 
(ТАСС). «Экспедиция «Лу
нохода-1» — яркое свиде
тельство того, что автома
там в космосе можно дове
рить самые ответственные 
научные задания», — за
явил председатель Комитета 
по исследованию и мирному 
использованию космического 
пространства польской Ака
демии, наук профессор Сте
фан Петровский. Космонавт, 
продолжал он, ііолет которо
го связан с массой допол
нительных технических
устройств, не сможет про
вести такой объем работ в 
космосе, как автомат».'

В эти дни, когда «Луно
ход-1» «шагает» по Луне, 
я хотел бы присоединиться 
к поздравлениям ученых 
всего мира и пожелать со
ветским людям новых успе
хов в науке и технике на 
благо всего человечества* 
сказал С. Петровский.

БЕЛГРАД, 21 ноября. 
(ТАСС). «Исключительный, 
огромный успех советской 
космической науки доказы
вает правильность ее тезиса 
о том, что исследование Лу
ны можно производить и без 
высадки человека на это не
бесное тело», -— заявил кор
респонденту ТАСС предсе
датель Югославского астро- 
навтического и ракетного об
щества академик Т, Анджё- 
лич.

В результате последнего 
достижения, о'гметил юго
славский ученый, созданы 
все условия не только для 
дальнейшего изучения Лу
ны, но и для возможного ис

следования в будущем и 
других планет. Этот науч
ный эксперимент, вызываю
щий восхищение. Является 
до^сазательством того, что 
Советский Союз в настоя
щее время стоит во главе 
исследователей Вселенной.

ВАШИНГТОН, 21 нояб
ря. (ТАССг Газета «Ва
шингтон пост» продолжает 
публиковать репортажи об 
операциях «Лунохода-1», 
производимых им научных 
наблюдениях, а также пере
данные «Луноходом-1» по 
телевизионному каналу
снимки поверхности Луны.

В редакционной статье 
«Первый лунный автомо
биль» газета пишет; «Рус
ские продемонстрировали, 
что они могут послать этот 
аппарат в исследовательские 
рейсы в такие районы Луны, 
которые являются чересчур 
опасными для человека». .

«Не будет удивительным, 
— подчеркивает «Вашинг

тон пост», — если русские 
доставят на Землю первые 
камни с Марса или высадят 
на эту планету первый дви
жущийся аппарат».

ЛОНДОН, 20 ноября. 
(ТАСС). Сегодня стало яс
но, пишет раучный обозрева
тель газеты «Ивнинг стан- 
дард» Майкл Джеффрис, 
что автоматическая станция 
«Луна-17» с ее восьмико
лесным роботом является 
предшественником целой се
ти советских научных цент
ров, которые будут созданы 
на нашем ближайшем сосе
де в космосе. Теперь Совет
ский Союз при гораздо 
меньших затратах может 

. создать космические обсер
ватории, почвоведческие • и 
геологические лаборатории и 
станции для изучения эле
ментарных частиц сверхвы
соких энергий, которые не
возможно создать на Земле. 
Автоматы позволяют выби
рать для этого наиболее 
удобные и выгодные места.

НЬЮ-ИСРК, 21 ноября. 
(ТАСС). По требованию 
'большой группы социалисти
ческих и афро-азиатских 
стран Первый (Политиче
ский) комитет приступил к 
рассмотрению вопроса «С 
выводе американских и всех 
других иностранных войск, 
оккупируіощ,их под флагом 
ССН Южную Корею».

Не может не вызвать со
жаления, что и на этой сес
сии Ассамблеи вопросы, от
носящиеся к Корее, будут 
обсуждаться в отсутствие 
представителей Корейской 
Народно - Демократической 
Республики. Как известно, 
западным державам уда
лось навязать Первому ко
митету решение, препятст
вующее участию представи
телей КНДР в дискуссии.

ГОЛОСОВАНИЕ 
В ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
АССАМБЛЕЕ ООН

К сожалению, начальник 
генподрядной организации 
СУ-4 іов. Богач и началь- 

. ник упрайЛёния «Сибнефте- 
химмонтаж» тов. Фомин не 
сочли нужным ответить на 
критику в адрес их органи
заций и, по последним дан
ным, ничего не сделали для 
ускорения сдачи первой оче
реди завода. Так что молча
ние тт. Богача и Фомина 
красноречивее всяких слов.

НЬЮ-ЙОРК, 21 ноября. 
(ТАСС). Генеральная Ас
самблея ООН завершила 
обсуждение вопроса «О вос
становлении законных прав 
КНР в Организации Объ
единенных Наций».

Перед голосованием по 
существу этого вопроса уси
лиями США и их союзников 
Генеральной Ассамблее 
вновь было навязано проце
дурное решение о том, что 
любое предложение, касаю
щееся представительства 
КНР в ООН, должно рас
сматриваться в качестве 
«важного вопроса» и требу
ет большинства в две трети 
голосов.

В результате резолюция 
группы афро-азиатских
стран и ряда социалистиче
ских государств, предусмат
ривающая восстановление 
законных прав КНР в ООН 
и изгнание из международ
ной организации представи
телей чанкайшИётскоІго ре
жима, была Признана недей- 
стЁйтёЛьной, хотя она и соб
рала впервые большинство 
голосов. За резолюцию про
голосовала 51 делегация, 
против — 49. воздержались 
25 делегаций.

ПОБЕДА БАСТУЮЩИХ
НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). За

кончилась забастовка 400 
тысяч рабочих автомобиль
ных заводов крупнейшей 
американской компании 
«Дженерал моторе», продол
жавшаяся 67 дней. В Дет
ройте объединенный проф
союз рабочих автомобильной 
и авиационной промышлен
ности объявил, что новый 
трехлетний * коллективный 
договор одобрен большинст
вом рядовых членов проф
союза и вступает в силу 23 
ноября.

В результате упорной ста
чечной борьбы автомобиле
строителей, поддержанной

рабочими других профсою
зов и прогрессивной обще
ственностью страны, пред
приниматели вынуждены 
были уступить и удовлетво
рить основные условия ба
стующих — повысить зара
ботную плату с учетом роста 
стоимости жизни и улуч
шить пенсионное обеспече
ние.

ся удовлетворения своих 
требований об улучшений 
условий труда, ликвидации 
расовой дискриминации и 
т. д. В связи с этим здесь 
считают, что заводы компа
нии «Дженерал моторе» 
смогут возобновить свою ра
боту на полную мощность
не ранее середины декабря. 

На

Но поскольку езде оста
лись неурегулированными 
Местные трудовые конфлик
ты примерно на 35 автомо
бильных заводах «Дженерал 
моторе», рабочие этих пред
приятий будут продолжать 
забастовку, пока не добьют-

Іачйнаютсй Нереговоры о 
перезаключении коллектив
ных договоров между проф
союзом автомобилестроите
лей и двумя другими веду
щими автомобильными ком
паниями США — «Форд» й 
«Крайслер». Как сообщает 
печать, переговоры предсто
ят трудные, и поэтому не 
исключается возможность 
новых стачечных битв.

Отказав представителям 
КНДР в возможности при
нять участие в обсуждении 
вопросов, относящихся к 
Корее; сказал, выступая на 
вчерашнем заседании, пред
ставитель СССР Я. А. Ма
лик, те, кто проголосовал за 
такое решение, лишили тем 
самым Первый комитет воз
можности получить правиль
ное и полное представление 
о реальной обстановке на 
месте, понять позиции 
КНДР. и национально-пат
риотических сил корейского 
народа.

Касаясь деятельности так 
наёываемой «Комиссии ССН 
по объединению и восста
новлению Кореи», совет
ский представитель указал, 
что она используется для 
вмешательства в дела ко
рейского народа, для оправ
дания оккупации шгостран- 
нЫмИ войсками юга Кореи. 
Существование и деятель
ность этой комиссии проти
воречат принципам и целям 
Устава ССН, интересам ко
рейского народа, представ
ляют собой одно из препят
ствий к мирному объедине
нию Кореи, сказал Я. А. Ма
лик.

В З Р Ы В Ы  В Л И С С А Б С Н Е
ПАРИЖ, 21 ноября. 

(ТАСС). Три взрыва потряс
ли вчера португальскую 
столицу, сообщают коррес
понденты агентства Франс 
Пресс из Лиссабона. Пер
вый взрыв произошел на 
рассвете: бомба взорвалась 
в помещении библиотеки по
сольства США в Лиссабоне. 
Соколками стекла были ра
нены четыре человека.

Примерно через полчаса 
была брошена бомба в По
мещение учебного центра 
португальской тайной поли
ции (известной ранее под 
названием «Пиде»). Зданию 
и близлежащим домам при
чинены сильные разруше
ния.

Через некоторое время 
После этого взорвалась бом

ба на одном из складов Лис
сабонского порта.

Никакого официального 
заявления по поводу этих 
взрывов не опубликовано.

Как указывает агентство 
Франс Пресс, в Лиссабоне 
ходят упорные слухН об ак
тах саботажа со стороны по
литических противников су
ществующего режима.

Ч И С Л Е Н Н О С Т Ь  К О М П А Р Т И И  И Й Д Й Й
ДЕЛИ. (ТАСС). Комму

нистическая партия Индии 
пользуется все большей 
поддержкой и доверием ин
дийских трудящихся. Сви
детельством этого является 
непрерывный рост ее пар
тийных рядов.

Как сообщает газета
«Хиндустан тайме», в штате 
Бихар зарегистрировано 
48.600 членов Компартии, в 
штате Андхра Прадеш 
37 тысяч, в Керале — 33 
тысячи и в Западной Бенга
лии — свыше 29 тысяч чле

нов партии.
Выступая на пресс-кон

ференции в Дели, Председа
тель Национального совета 
КПЙ Ш. Данге указал, что 
КИИ іщсчитывает в своих 
рядах свыше 200 тысяч чле
нов.

Нельзя не отметить бла
городную акцию нового пра
вительства Чили, официаль
но заявившего о выходе из 
этой комиссии, которая слу
жит лишь прикрытием для 
иностранной оккупации Юж
ной Кореи и тем самым по
зорит ООН и благородные 
цели и принципы, ради ко
торых создана эта междуна
родная организация.

«Советская делегация 
полностью поддерживает 
справедливую позицию пра
вительства КНДР в том, что 
вопрос об объединении Ко
реи должен решаться самим 
корейским народом без ка
кого-либо иностранного вме- 
шаітельства и мирным путем, 
на демократической основе, 
после того, как войска США, 
и все другие шшстраиньіе 
войска будут выведены из 
Южной Іѵореи», — заявил 
Я. А. Малик-

и ш ш
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ЛИДЕР ГРУППЫ
Классный час был в раз

гаре. Он достиг апогея, того 
состояния, когда ораторы 
брали слово без разреше
ния, не соблюдали регла
мент. Разговор шел о глав
ном вопросе для учащихся 
Томского лесотехнического 
техникума — об учебе. Го
ворили о том, как повысить 
успеваемость. В бурных, 
иногда несвязных выступле
ниях назывались причины 
пока еще не высокой успе
ваемости : пропуски заня
тий, слабая самостоятельная 
работа, неумение учиться. В 
общем, все было так, как 
и положено быть на собра
нии молодых: шумно, не
сколько нелогично, но зато 
искренне... Но вот к препо
давательскому столу вышла 
Валя Похабова, староста 
группы.

— Что-то у нас, как в од
ной пьесе, шуму много,
толку мало. Думается, не 
только о причинах нужно 
говорить. Важнее поду
мать, как помочь нашим от
стающим товарищам. Вот 
смотрите. У нас в группе в 
общем только четыре де
вушки, которых можно на
звать слабы.ми. Правильно? 
Ну, а теперь давайте посчи
таем, сколько наших подруг 
учится на пятерки и четвер
ки. На каждого слабого 
приходится по два сильных. 
Так неужели этими силами 
не сможем вытянуть тех, ко
му трудно дается учеба? 
Люда Филиппова, ты хоро
шо учишься. Взялась бы по
могать Люде Михельсон?..

Такова Валя всюду — бо
евая. деловая, принципиаль
ная. И последовательная.

Если решили на классном 
часе помогать «слабым», она 
обязательно проследит, что
бы шефство не оказалось 
бесполезным. Так случилось 
и после этого группового со
брания. Каждый день Валя 
интересуется у шефов, как 
они помогают своим подшеф
ным. Если надо, сама оста
нется после занятий, помо
жет решить задачу по бух
галтерскому учету, планиро
ванию.

...Конферансье объявил: 
«Русская народная песня. 
Исполняет Валя Похабова». 
Всех удивил голос Вали
— низкий, грудной, с 
лирическими переливами. 
Многообразие оттенков в 
песне говорило о богатстве 
чувств девушки... Песня 
понравилась не только мне
— зрители, рабочие Кетско- 
го лесозавода, яростно апло

дировали, кричали «бис».
Валя, поклонившись зри

телям, обернулась к орке
стру, и зал заполнили рит
мы песенки о море, солнце 
и любви. Девушка вместе с 
песней как будто измени
лась: из задумчивой березки 
она превратилась 6 шалов
ливого подростка, который 
наслаждается тем, что есть 
море, солнце и любовь. Лю
бовь в песне — -это еще по
лудетское чувство, и Валя 
дает понять озорными нота
ми свое чуть-чуть насмешли
вое отношение к этому 
неоформившемуся .чувству. 
И опять гром аплодисмен
тов, опять «бис». И опять 
Валя поет. Видно, что ей 
нравится такой успех, она 
согласна петь, как жаворо
нок, хоть до утра.

для оркестра, это они прида
дут изящество всей, про
грамме. Остается сказать, 
что этим летом Валя вместе 
с другими учащимися тех
никума работала на Кетском 
лесозаводе. Днем работала, 
а вечерами пела.’ Для нас, 
для себя, для рабочих. Ее 
любили слушать.

Валя — староста группы,. 
Валя — солистка. Валя — 
спортсменка. Свои симпати^і 
в спорте она отдала волей
болу. Как-то я спросил ее: 
«А почему?» Она ответила 
просто: «Мне нравятся кол
лективные игры. Чувст
вуешь себя частицей коман
ды. Один за всех, и все — за 
одного».

В 'Любом ансамбле есть
один или два артиста, кото
рых, будь они в хоре, назы
вали бы запевалами, играй в 
симфоническом оркестре — 
первой скрипкой. В самодея
тельном ансамбле- они слу
жат как бы генераторами 
идей. Это они придумают 
вступительную прелюдию

В спортивном зале тех
никума в тот вечер везде, 
где можно, стояли бблель- 
щики. Большей частью это 
были учащиеся техникума, 
которые пришли поболеть за 
свою команду. Она играла 
со сборной общества «Уро
жай». На табло счет 2:6 в 
пользу соперников. Подача. 
Валя — на задней линии. 
Мяч, скользнув над сеткой, 
попал в руки девушки, сто

явшей рядом с Валей, и ри
кошетом отскочил в сторо
ну. Валя в отчаянном прыж
ке буквально с полу подня
ла мяч, выбросив его разы
грывающей. Мяч над сеткой, 
удар, и подача отвоевана. 
«Девочки, по местам!» — 
слышна короткая энергичная 
Валина команда. Подача, 
розыгрыш, удар, блок — оч
ко.

Иногда команде, у кото
рой не идет игра, достаточно 
какого-то хорошего хода, 
броска, финта, одним сло
вом, маленького спортивного 
подвига, чтобы она ободри
лась, воспрянула духом. 
Думается, таким перелом
ным, критическим моментом 
и был удачный бросок Вали 
под падающий мяч.' Игра по
шла.

Вале Похабовой двад
цать один год. она учится на 
втором курсе планово-эконо
мического отделения. Харак
тер, которому можно только 
позавидовать, сформировал
ся у нее в рабочем коллек
тиве. Хороший характер.

В. КОТОВ, 
учащийся Томского 

лесотехнического техникума.
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S  В ечер камерной музы ки «ТОМСКИЕ КРУЖЕВА».
Офорт А. Евтихиева.

Концертная жизнь в Том
ске в этом сезоне интересна 
и разнообразна. Количество 
гастролеров в нашем городе 
так вел'ико, что Томск сей
час вышел на одно из пер
вых мест в республике по 
числу камерных концертов.

Одним из таких интерес
ных музыкальных событий 
сезона стало выступление 
Московского камерного ор
кестра под руководством 
Антона Шароева. А. Шаро- 
ев, лауреат международного 
конкурса в Праге, уже гаст
ролировал в Томске. В пос
ледние годы известный 
скрипач стал выступать в 
новом амплуа — как руко
водитель камерных оркест
ров. Сначала в Киеве, а те

перь и в Москве коллективы, 
руководимые А. Шароевым, 
пропагандируют музыку ста
ринных авторов, а также 
лучшие произведения совет
ских композиторов.

Коллектив, выступавший 
у нас, создан всего год на
зад, Однако уже летом это
го года оркестру было дове
рено представлять советское 
исполнительское искусство 
на Международном фестива
ле камерных оркестров в 
Пловдиве, а также в Софии 
— на международном фе
стивале «Софийские, музы
кальные недели».

Программа концерта в 
Томске как бы отражала два 
исторических полюса в раз
витии музыки: старинные
композиторы и современные 
авторы.

В начале концерта про
звучала сюита № 2 си бе

моль минор Ваха. Безуко
ризненный строй, богатство 
динамических оттенков, бле
стящая техника — вот, по
жалуй. первое впечатление 
от игры музыкантов. Но 
главное, на наш взгляд, бо
лее важное обстоятельство 
— это единство стремлений 
всех оркестрантов в процес
се творчества, когда оркестр 
звучит как один стройный 
музыкальный инструмент. 
Вся сюита была сыграна на 
едином дыхании, с блеском, 
с отличным знанием стиля. 
Очень, выразительно прозву
чало соло флейты (лауре
ат всесоюзного конкурса 
Л. Миронович).

Еще большее впечатление 
произвело' исполнение «Ди
вертисмента» для струнных 
Б. Бартока. Произведения 
великого венгерского компо
зитора сейчас относятся к

наиболее «репертуарным». 
И, действительно, удивнтель- ' 
ное своеобразие гармонии и 
музыкального языка, сме
лость творческих решений 
— все это делает музыку 
Бартока одной из вершин 
музыкальной культуры XX 
века.

Все невероятные техни
ческие и ансамблевые труд
ности «Дивертисмента» ор
кестр преодолел блестяще, 
сумев вскрыть глубину об
разов, необычайную выра
зительность и красоту му
зыки Бартока. Незабывае
мое впечатление произвела 
трагическая вторая часть 
«Дивертисмента», в кото
рой ' композитор-гуманист 
выражает свою боль и воз- 
.мущение войной, развязан
ной фашизмом (произведе
ние написано в 1939 г.)..

В исполнении оркестра

мы услышали интересное 
произведение — сюиту мо
лодого литовского - компози
тора А. Бражинскаса. Это 
сочинение . было удостоено 
первой премии на Всесоюз- 
HQjn конкурсе молодых ком
позиторов в 1969 году. 
Для музыкального стиля 
А. Бражинскаса характерна 
смелость выразительных 
средств, оригинальность му
зыкального языка.

В концерте также прозву
чали четвертый Бранден
бургский концерт Баха (со
листы: В. Вора — скрипка, 
Л. Миронович и О. Черняв
ский — флейты) и пятиго
лосная соната старинного 
итальянского композитора 
Т. Альбенонп.

Томские слушатели, тепло 
благодари.ли московских му
зыкантов.

Г. ХЛОПКОВ.

МЕТЕОРИТНЫЙ КРАТЕР-ГИГАНТ
Удар, равный одновремен

ному взрыву десяти тысяч 
сверхмощных ядерных заря
дов, довелось пережить Земле 
в достоисторические време
на. Это грандиозное «испыта
ние на прочность» произошло 
несколько десятков миллио
нов лет назад, когда планета 
столкнулась с астероидом...

Следы катаклизма советские 
геологи обнаружили на Край
нем Севере Сибири.

Руководитель группы иссле
дователей, полярный геолог 
В. Масайтис сообщил, что ими 
найдена и изучена гигантская 
воронка на месте древней ка
тастрофы. Ее диаметр дости
гает ста километров. Это ок

руглая котловина в древнем 
кристаллическом щите глуби
ной до четырехсот метров, за
полненная обломками рас
плавленного и перемолотого 
камня. Величиной с дом ка
менные глыбы усеивают про
странство на десятки километ
ров вокруг.

(Корр. ТАСС).
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ЛИДИРУЕТ ГЕЛЛЕР

БИОЭЛЕКТРИЧЕСКАЯ I I ФИЛАРМОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ

РУКА
в 1960 году в Москве со

стоялся первый Международ
ный конгресс по автоматиче- і 
скому управлению. На нем 
присутствовало более двух 
тысяч ученых. Во время одно
го из докладов на сцену под
нялся пятнадцатилетний маль
чик. Он подошел к черной до
ске и, взяв в руки мел, напи
сал разборчиво и четко: «При
вет участникам конгресса!»
Переполненный зал дрогнул 
от аплодисментов.

Дело в том, что у мальчика 
не было руки, он пйсал проте
зом. Участники конгресса бы
ли свидетелями первого прак
тического приложения идеи 
биоэлектрического управле
ния. А за реализацию этой 
идеи свыше десяти лет назад 
взялась группа московских
ученых-энтузиастов во главе 
с доктором технических наук 
А. Е. Кобринским. Был постро
ен первый макет искусствен
ной руки человека, управляе
мой биотоками мышц,, за ним 
второй, третий.» А в конце 
1959 года в нашей стране 
впервые в мире появился био
электрический протез пред
плечья. Это был невиданный 
ранее механизм,- осуществ
ляющий как бы невысказан
ные желания людей.

Для приведения протеза в 
действие используются токи, 
вырабатываемые в нервных 
клетках. Когда человек, не 
производя никакого движения, 
мысленно представляет его 
себе, биотоки-импульсы за
ставляют действовать механи
ческую руку.

Создателям протеза-мани
пулятора пришлось столкнуть
ся с большими трудностями. 
Первая его модель имела 
электромагнитный привод и 
очень громоздкую систему 
усиления и преобразования 
электрических сигналов, сни
маемых с какой-либо мышцы. 
Другая модель — более удоб
ная — приводилась в действие 
от небольшого баллона со 
сжатым воздухом и была 
снабжена компактными уси
лителями на полупроводниках, 
смонтированными в самой ру
ке. Много труда потребова
лось для того, чтобы создать 
подобие точного нервного и 
мышечного механизма, защи
тить его от всевозможных 
внешних помеХ) сделать на
дежным.

В результате больших меди
ко-физиологических исследо
ваний был разработан и 
внедрен в производство прин
ципиально новый тип протеза. 
Для управления им использу
ются биоэлектрические потен
циалы мышц, отводимые от 
поверхности кожи культи.

В настоящее время протез 
предплечья с биоэлектриче
ским управлением является 
самым совершенньім из всех 
существующих. Его выпускают 
более 30 протезно-ортопеДи- 
ческих предприятий страны. 
Лицензии на изготовление 
протеза проданы в Англию, 
Канаду, Францию и другие 
страны.

За создание протеза с био
электрическим управлением 
группа ученых, сотрудников 
Центрального научно-исследо
вательского института проте
зирования и протезостроения, 
работников московских пред
приятий Министерства социаль
ного обеспечения РСФСР во 
главе с профессором Б. П. По
повым-Ильиным удостоена Го
сударственной премии СССР 
1970 года. Один из инициато
ров этой работы — профес
сор А. Е. Кобринский — лау
реат Государственной премии 
1967 года.

Значение разработанных 
учеными манипуляторов труд
но переоценить. Они возвра
щают инвалидам «руку», кото
рая умеет делать все — от 
тонкой работы ювелира до 
вождения автомашины. Она 
помогает людям избавиться от 
физической неполноценности, 
дает им возможность снова 
трудиться.

— Совершенствование ис
кусственной руки продол
жается, — рассказывает В. И. 
Брыксин, заместитель дирек
тора Центрального научно-ис
следовательского института 
протезирования и протезо
строения Министерства со
циального обеспечения
РСФСР. — Ведутся работы по 
повышению надежности кон
струкции, ее функционально
сти. Уже создан протез с по
воротом кисти руки, разрабо
тана система обратной связи, 
позволяющая придавать ис
кусственным пальцам чувстви
тельность.

„.Протезирование — первое, 
но далеко не единственное 
приложение идеи биоэлектри
ческого управления — таково 
мнение ученых многих зару
бежных стран. Манипуляторы 
таят в себе неисчерпаемые 
возможности и удивительные 
перспективы. «Механическими 
руками», удлиненными с по
мощью проводов и радио, 
можно будет управлять меха
низмами в атомных реакто
рах, батискафами на дне океа
на, ракетными кораблями в 
косАлическом пространстве. И 
это не фантазия. Такие маши
ны в мировой практике соз
даются и уже применяются,

ю . новокш онов.
Корр. ТАСС.

Москва.

В субботу и воскресенье 
в зале областного лектория 
состоялись концерты симфо
нического оркестра и соли
стов Томской филармонии. 
Субботний концерт был або
нементным для студентов 
университета и посвящен 
творчеству В. А. Мо

царта. Исполнялись 38-я 
Пражская симфония, увер
тюра к опере «Свадьба Фи
гаро», шесть немецких тан
цев, первая часть симфонии 
«Юпитер», а также первая 
часть Пятого концерта для 
скрипки с оркестром (солист 
— Л. Зисман).

В воскресном концерте.

кроме произведений Моцар
та, исполнялись увертюра 
М. Глинки «Ночь в Мадри
де» и танцы Наины из опе
ры «Руслан и Людмила». . 
Л. Зисман сыграл «Размыш
ления» П. Чайковского, а 
Г. Шевченко спел три арии 
из опер русских композито
ров.

Л. ГЛОБОВ.

В девятом туре межзо
нального шахматного тур
нира, проходящего в Паль
ма-де-Мальорка, Геллер, 
играя черными свой корон
ный дебют (староиндийскую 
защиту), на 44-м ходу побе
дил Ульмана и возглавил 
лидирующую группу — 5,5 
очка при одной отложенной 
партии.

Встречи Смыслова с Пан
но и Тайманова с Полугаев- 
скнм завершились мирным 
исходом. Такой же резуль
тат зафиксирован в поедин
ках Уйтумен — Минин, Ру-

бинеттй — Ивков, Горт — 
Матулович и Филип — На
ранья. Мекинг- выиграл у 
Хименеса.

Партии Фишер — Лар
сен, Саттлз — Портиш, 
Хюбнер — Решевский и 
Аддисон — Глигоряч отло
жены.

момент захватил инициати
ву. К перерыву на 44-м хо
ду датчанин сохранил зна
чительный перевес.

21 ноября состоялось до
игрывание отложенных пар
тий.

В центральной встрече 
девятого тура Фишер — 
Ларсен датский гроссмей
стер избрал черными сици- 
лианскую защиту. Уже в де
бюте завязалась острая бес
компромиссная борьба. В 
противовес стремительному 
пешечному наступлению на 
королевском фланге белых 
Ларсен организовал силь
нейшую контратаку на дру
гом фланге и в решающий

После доигрывания лиди
рует советский гроссмейстер 
Ефим Геллер — 6,5 очка. 
На втором месте — Роберт 
Фишер (США) — 6 очков и 
две отложенные партии в 
худшем положении. На тре
тьем месте — аргентинец 
Оскар Панно — 5;5 очка и 
одна отложенная партия.

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

о я к ш ш
24 ноября —

«Ч уж ой  ребенок»,
25 ноября —

«М ария».

кина
в СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:

Эта симпатичная девушка — не врач, но вот уже бо
лее полумесяца она ведет прием в своем маленьком уют
ном кабинетике. Зовут ее Галина Андреевна Козицина, 
по образованию она фельдшер. Работает заведующей ме
дицинским пунктом грузового автотранспортного пред
приятия № 2.

Медпункт открыт недавно. Первую пациентку Галина 
приняла накануне празднования 53-й годовщины Октября.

Теперь шоферам хозяйства в случае нужды не надо 
бросать работу и уходить в городскую поликлинику на 
прием к врачу. Первую помощь' они всегда могут полу
чить у Гали Козициной. Главной задачей молодая фельд
шерица считает профилактику заболеваний. Она намере
на проводить профилактические осмотры, широко раз
вернуть санитарную пропаганду.

НА СНИМКЕ: Г. А. Козицина ведет профилактиче
ский осмотр.

Фото В. Ивановой.

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — « К уи ла»  (две 

серии) — 9-30. 12-20, 15-10, 18,
20-50,

М алы й зал  — « К у к л а »  (две 
серии) — 9, 11-50, 14-40, 17-30, 
2 0 - 20 .

Зал  кин о хр о н ики  — «Нам и 
потом кам » , «Кр ю чок» — 9,
11- 10, 13-20, 15-30, 17-40. 19-50, 
22. «В стр еч и  с Го р ьки м » , 
« Ц вети , Бо лгари я»  — 10-05,
12- 15, -14-25, 1Ѳ-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — « К у к л а »  (две 

серии) — 9, 12, 15, 18, 21.
Зелены й  зал  — « К у к л а»  

(две серии) — 10-20, 13-20,
16-20, 19-20, 22-20. Д ля детей
— «На боевой повозке Ж и ж ки »
— 9-05.

имени И. ЧЕРНЫХ

В ТО РН И К , 24 ноября
19.00. Э кран  — ш к о л ьн и к а м . 

С тран и чки  н аш ей  ж и зн и . 19.15. 
Ф ильм  «П оклонники  тал ан та » . 
1Э.25. Р ек о м ен д у ет  ЦНТИ. 
С колько лет д олж н а ж и ть  м а 
ш ина'! 19,40. В ечер ф о р т е п ь я н 
ной м у зы ки . 20.05. Ж у р н а л  
«Здоровье» . 20.50 Н овости. 
21.05. «К рупп и К рау зе» . Мно
го сер и й н ы й  х у д о ж еств ен н ы й  
ф и льм  тел еви д ен и я  ГДР. 2-я 
серия.

.МЕНЯЮ срочно две 
смежные комнаты пло
щадью 34,6 кв. метра в
3-комиатиой благоустроен- 
ноіі полногабаритной квар
тире на первом этаже в 
г. Новосибирске па равно
ценную трех- или двухком
натную квартиру в Киров
ском районе г. Томска.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Красноармейская, 72, после 
18 час., к Рыбину.

томский МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ
объявляет, что 16 декабря, в 2 часа дня состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата медицин
ских наук Л. А. Бородиной на тему: «Патогенез
болевых синдромов при некоторых аномалиях пояс
нично-крестцового отдела позвоночника, их профи
лактика и лечение»; М. А. Красильниковой на те
му: «Значение латерографии в условиях пневмо- 
перитонеума для определения операбельности рака 
желудка».

Заседание состоится в башенной аудитории.
На соискание ученой степени кандидата биологи

ческих наук 3. М. Силантьевой на тему: «Влия
ние камфары на липидный обмен в миокарде крыс 
при гипоксической гипоксии и адреналиновом мио
кардите»; на соискание ученой степени кандидата 
медицинских наук С. И. Трофименко на тему: 
«Влияние гистамина, противогистаминных средств 
— димедрола и супрастина на мозговое кровообра
щение».

Заседание состоится в актовом зале.
С диссертациями можно ознакомиться в медицин

ской библиотеке.

Больш ой зал — « К у к л а»
(две сери и ) — 9. 12. 15, 18,
20-50.

М алый зал  — «Начало» —
9, 12 25, 14-05, 15-45, 17-25,
19-05, 21. «Кр асави ц ей  я не
бы ла» — 10-45.

На у д л и н ен н ом  сеа н с е  в 21 
час  д ем о н стр и р у етс я  ф и льм  
« Э ф ф е к т  К ули ш о ва» .

аішіііііііішітшшііішііппііііпптііітіітііі!іішшлшшііт!ішіішшііші!ііші£

ТОВАРИЩИ!
«ПИОНЕР»

Для детей  — « С е кр е тн ая  
м и ссия» — 9-15, . 11, 12-4.5,
14-30, ,16-15. Д ля в зр о с л ы х  — 
«О скар» — 18 Іо, 19-15, 21-30.

«СИБИРЯК»

Техническое училище № 7 
ОБЪЯВЛЯЕТ

дополнительный набор по
специальности обмотчики 
электрических машин. При
нимаются девушки с обра
зованием 8 классов без эк- 
за.мёнов.

Общежитие предостав
ляется.

Здесь же требуются ма
стера производственного
обучения в группы токарей 
и слесарей.

Адрес училища: гор.
Томск-29, ул. Крылова, 27.

Томский инженерно-строительный институт

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на семимесячные курсы по подготовке к вступи

тельным экзаменам в институт в 1971 году. Для 
зачисления на курсы необходимо представить заяв
ление на имя ректора института, справку с места 
работы, документ о среднем образовании (копию). 

Начало занятий '— с 1 декабря 1970 года. 
Оплата за весь период обучения (20 руб.) вносит

ся одновременно с заявлением.
Документы принимаются ежедневно, кроме суб

боты, с 15 до 20 час., в приемной комиссии институ
та по адресу: г. Томск, пер. Макушина, 7.

I 5?

Завтра — последний день 
подписки на областную газету

КРАСНОЕ ЗНАМН“
1971 год
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ПОГОДА

Сегодня па Томской области ожидается облачная с
прояснениями погода, снег, метель, ветер юго-западный, 
7—12 метров в секунду, температура днем — 6 —11 гра
дусов мороза, по северным районам — 12—17 граду
сов мороза.

В Томске — облачная с прояснениями погода, снег, 
метель, ветер юго-западный, 7—12 метров в секунду, 
температура днем— 8.—10 градусов мороза.

«Н е й тр ал ьн ы е  воды» — 9-30. 
«Н ачало» — 11-10, 12-50, 14-30, 
16-10, 17-50, 19-30, 21-10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«С и р таки »  — 16, 18, 20. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового

ЗАВОДА
«Снега Ки ли м ан д ж аро» —

18, 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
15,«П еснь о М ан ш ук»

16-40, 18-20, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ» 
«Трое вы ш ли  из леса»  — 17,

19, 21.

Техническое училище № 18 
ОБЪЯВЛЯЕТ 

дополнительный набор 
учащихся с образованием 
9—10 классов по специаль
ностям: контролеры ОТК, 
токари (срок обучения — 
9 месяцев); с образованием 
7—8 классов— термисты 
(срок обучения — 9 меся
цев), токари, фрезеровщики 
(срок обучения — 2 года).

Зачисление производится 
без экзаменов. Учащиеся 
получают стипендию в раз
мере 23 руб. 50 коп. в ме
сяц и одну треть заработка.

Адрес училища: г.
Томск, ул. Учебная, 37.

Спецуправление «Гидро- 
дормост» заключает дого
воры на асфальтирование и 
устройство ливневых кана
лизаций на 1971 год.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пер. Школьный, 6, 
телефоны №№ 2-63-97 или 
2-39-93.

Томскому медицинскому 
институту требуются на по
стоянную работу: старшие
лаборанты по специальности 
химики, врачи, биологи, а 
также комендант и слесари- 
сантехники.

Техническому училищу 
jNb 18 требуются на постоян
ную работу мастера произ
водственного обучения в 
группы токарей и фрезеров
щиков.

Здесь же требуется заве
дующий хозяйством.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Учебная, 37.

Яслям-саду Мо 8 требіпот- 
ся няни и оомощник повара.

Обращаться: г. Томск,
улица Кулева, 32.

Дому ребенка № 1 на 
постоянную работу требуют
ся няни.

Оплата по соглашению.
Обращаться: . г. Томск, 

ул. Белинского, 72, к глав
ному врачу.

Счетоводно-бухгалтерская 
школа ,

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на курсы бухгалтеров и сче
товодов промышленного уче
та, операторов.

Обращаться: г. Томск,
пер. Макушина, 14.

Томскому головному заво
ду «Рембыттехника» на по
стоянную работу требуются 
главный бухгалтер и бухгал
теры.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, ул. Герцена, 72, 
телефоны №№ 4-63-49 и
4-63-13.

наш ворес U телещоішір
А Д Р Е С  Р ЕД А К Ц И И : Том ск , п р о сп е кт им . Л енина . 66. Т Е Л Е Ф О Н Ы : прием ной ред актора — 2-46-81, за м е сти те ле й  р е д акто р а  — 2-51-75 и  2-42-44, о тв е т , с е к р е та р я  — 2-31-19, се к р е та р и а та  — 2-42-40; отде 

ло в : п ар ти й н о й ' ж изни — 2-52-23. проп аган ды  — 2-47-45 п р о м ы ш л е н н о сти . н еф тегео ло ги и , с тр о и те л ь ств а  и тр а н с п о р та  — 2-37-75, се л ь с к о х о зя й с тв е н н о го  — 2-37-39, науни  и ш кол — 2-42-46. советскогс  
с тр о и те л ь ств а  и б ы та  — 2-37-77. писем  к оабсеяькоровсиой  сети  — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм ации — 2-51-61, б у х га л те р и и  и отдела объ явлений  2-37-36. с те н о гр а ф и с тк и  — 2-52-02.

К302589 Заказ № 7334 г. Том ск , ти п о гр аф и я  о б л астн о го  уп р авл ен и я  по п е ч ати .
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